

exact de dire qu'il n'y a pas, à l'heure actuelle, dans toute la Saskatchewan et l'Alberta, *une seule école catholique*

D. Est-il permis à un catholique de dire qu'il est *satisfait* d'un tel état de chose ?

— Assurément non

D. Que résulte-t-il de tous les événements scolaires qui ont agité notre pays de l'Ouest depuis 1890 ?

— Il en résulte, que d'un côté, les sectaires protestants voient clair, qu'ils préparent l'avenir, qu'ils sont unis, et qu'ils ont été prêts comme Sifton et Scott, à *abandonner leur parti* plutôt que d'abandonner leur idée de restreindre les droits et privilèges des Catholiques, tandis que, de l'autre côté, les Catholiques ont compromis l'avenir, et qu'ils ont mis les intérêts de *parti* au-dessus des intérêts religieux et patriotiques !

CONCLUSION: Notre salut, à l'avenir, est dans la diffusion de *l'idée catholique* par la presse catholique et dans l'action catholique telle que le pape la demande.

## LE FREE PRESS

ET

## LA MORALITE CATHOLIQUE

Le "Free Press" du cinq août a publié un article malveillant accusant les catholiques d'être *moins moraux* que les protestants et terminant par une provocation à l'adresse du "Central Catholique" et des "Cloches" qu'il met sur le même pied que l'Orange Sentinel!

Le rédacteur du "Free Press" a-t-il la naïveté de croire que nous croyons à l'exactitude des statistiques citées pour prouver que le pourcentage de la criminalité est plus grand chez les catholiques que chez les protestants au Canada ?

Que l'on fasse une enquête pour bien authentifier *chaque nom* et établir clairement que tel et tel *fut ou est encore* catholique et alors nous croirons au *fait* affirmé si légèrement.

Le truc de mettre sur la liste catholique des gens qui ne l'ont *jamais été* tels que juifs ou autres, ou qui ne le sont *plus* soit de fait soit par apostasie est trop connu pour n'être pas signalé! C'est une vieille calomnie souvent flétrie par les journaux catholiques au Canada et aux Etats Unis.

De plus, nous demandons au rédacteur du "Free Press" ce grand mangeur de catholiques, de lire l'ouvrage si remarqua-